
Jahreshauptversammlung der Tennisabteilung des MTV Ilten  
Termin: Dienstag, 06.02.2019, 19.00 Uhr im Vereinshaus des MTV Ilten 

Teilnehmer: Abteilungs- und Vereinsmitglieder (siehe Teilnehmerliste)  

  

TOP 1: Eröffnung und Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder  

Abteilungsleiterin Steffi Nix eröffnet die Versammlung um 19.00 Uhr. Es sind 37 Teilnehmer anwesend. 
Davon sind 35 stimmberechtigt.  

 

TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung  

Die Tagesordnung war fristgerecht am 24.12.2018 per E-Mail an die Abteilungsmitglieder versendet 
worden.  

Es liegt ein Antrag auf Änderung der Tagesordnung von Jürgen Uthoff vor. Darin wird beantragt TOP 
11 „Anpassung der Zusatzbeiträge Tennisabteilung“ erst nach TOP 12 „Wahlen der Abteilungsleitung“ 
zu behandeln. Als weiterer Vorschlag wird diskutiert TOP 11 „Anpassung der Zusatzbeiträge 
Tennisabteilung“ vor TOP 12 „Wahlen der Abteilungsleitung“ zu diskutieren, aber erst nach TOP 12 
darüber abzustimmen.  

Per Abstimmung wird die Tagesordnung mit 19 Für- und 10 Gegenstimmen in der ursprünglichen Form 
genehmigt.  

 

TOP 3: Anträge 

Es liegen ein Antrag zu Punkt 8 und zwei Anträge zu Punkt 11 vor, die an entsprechender Stelle 
behandelt werden.  

 

TOP 4: Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 06.02.2018  

Das Protokoll der letztjährigen JHV am 06.02.2018 wird ohne Gegenstimmen genehmigt. Es steht auf 
der MTV-Seite im Internet zur Verfügung und wurde im Vereinsheim ausgehängt. 

 

TOP 5: Bericht der Abteilungsleitung  

Die Tennisabteilung hatte zum 31.12.2018 144 Mitglieder.  

Ein kontinuierlicher Informationsaustausch zwischen den Abteilungen des Vereins wurde gepflegt. 
Dazu diente unter anderem die regelmäßige Teilnahme an ca. 4wöchig stattfindenden Gesprächen der 
Abteilungsleiter. 

Aus Kontakten zu den Nachbartennisvereinen LSV Lehrte und TVE Sehnde ergaben sich unter anderem 
Spielergemeinschaften und gemeinsame Feste, die dazu beitrugen das Spiel- und 
Veranstaltungsangebot der Tennisabteilung weiter auszubauen.  Außerdem konnten im Rahmen 
dieses Austausches neue Informationen über zusätzliche Finanzierungsmöglichkeiten gewonnen 
werden.  

Folgende Neuanschaffungen wurden in 2018 getätigt: Trennwand für die Umkleide, Bänke, 
Tischplatten (noch nicht aufgebaut), 2 Klapptische, 2 Tennisnetze, Küche und Schläuche. 

Bei den Aktivitäten der Tennisabteilung gab es 2018 folgende Neuerungen:  



x Die Tennisnacht fand am 10. März 2018 mit 25 Teilnehmern erstmalig in Sehnde statt. Die 
Rückmeldungen dazu waren positiv. Für die kommende Tennisnacht 2019 sind bereits zum 
Zeitpunkt dieser Versammlung nur noch 2 Plätze frei. 

x Die Mixed-Turniere mit Gästen aus befreundeten Vereinen, wie TVE Sehnde, LSV Lehrte, TSV 
Ingeln-Oesselse und TSV Bemerode, an 4 Terminen im Sommer 2019 wurden als neues 
Veranstaltungsformat mit jeweils 14 bis 20 und in Summe mehr als 30 Teilnehmern gut 
angenommen. 

x Weiterhin fand am 16. September 2018 erstmalig ein mit dem TVE Sehnde gemeinsam 
veranstaltetes „Kuddelmuddel-Turnier“ in Sehnde statt. 

Weitere wichtige Veranstaltungen waren auch in 2018 die Saisoneröffnung am 01. Mai 2018 und die 
Punktspiele. Außerdem dankt die Abteilungsleitung den Herren 40 für die Organisation des 
Wintergrillens im Januar 2019. 

Der neue Platzwart konnte seine Tätigkeit Mitte des Jahres aufnehmen. Besonders erfreulich ist, dass 
die Anstellung jetzt rentenversichert auf Minijobbasis erfolgt. 

 

TOP 6: Bericht des Sportwartes  

2018 waren folgende Mannschaften gemeldet: Damen, Herren, Damen 40 I/II, Herren 40 I/II und 
Herren 60. Erfreulicherweise sind die Damen 40 und die Herren 60 aufgestiegen. Die Herren 40 sind 
leider abgestiegen.  Alle anderen Mannschaften haben sichere Mittelfeldplätze erreicht. 

Für 2019 werden folgende Mannschaften gemeldet: Damen, Herren, Damen 40 I/II, Herren 40 I/II und 
Herren 60. 

Als Ausblick für 2019 sind bereits die Tennisnacht in Sehnde am 16. März 2019 mit Spielbetrieb 
zwischen 17:30 und 24:00 Uhr und kalt-warmem Buffet und die Saisoneröffnung am 01. Mai 2019 
geplant. 

 

TOP 7: Bericht des Jugendwartes  

Im Jugendbereich hat die Tennisabteilung aktuell 47 Mitglieder (im Vergleich zu 42 im Vorjahr). 

Zu den Punktspielen 2018 waren folgende Mannschaften gemeldet: die Juniorinnen C belegten in ihrer 
Gruppe den 4. Platz, die Junioren C den 2. Platz und die Junioren A den 3. Platz. 

Für 2019 sind folgende Mannschaften gemeldet: Juniorinnen C als Spielgemeinschaft mit dem TVE 
Sehnde und Junioren C. Weitere Spielerinnen und Spieler starten in Spielgemeinschaften oder bereits 
in der Damen- bzw. Herrenmannschaft. 

Neben dem Winter-, Sommer, Förder- und Sommerferientraining für Jugendliche bot die 
Tennisabteilung als weiteres Highlight vom 19.-21.05.2018 ein Tenniscamp an. 

Außerdem bestand für die Jugendlichen die Möglichkeit sich an folgenden externen Veranstaltungen 
zu beteiligen: 

x Herbsttenniscamp des TVE Sehnde mit Training in der Tennishalle Sehnde und Übernachtung 
in der Sporthalle Lehrte vom 12.-14.10.2018 und 

x freies Punktspieltraining in der Tennishalle Sehnde im Dezember 2018. 

 

TOP 8: Bericht des Kassenwartes  

Das Ziel, 2018 für einen ausgeglichenen Haushalt der Tennisabteilung zu sorgen, konnte durch gutes 
Wirtschaften übertroffen werden. Der Haushalt betrug zu Beginn des Jahres 5.182,21 € und zum 
Abschluss des Jahres 7.855,41 €. Zum 31.12.2018 sind alle Rechnungen, einschließlich der bis jetzt 



eingegangenen Trainerabrechnungen, bezahlt. Der Einzug der Beiträge für das Wintertraining ist 
veranlasst. 

Auf Antrag erhielt die Tennisabteilung in 2018 einen Zuschuss in Höhe von 500 € für die 
Platzaufbereitung von der Stadt Sehnde. 

Aufgrund der guten Haushaltslage konnte wieder eine Kredit-Sondertilgung in Höhe von 1.000 € 
geleistet werden. Der Darlehensstand liegt damit im Dezember 2018 bei 3513,43 €. Damit wird der 
Kredit voraussichtlich im Januar 2020 abbezahlt sein! 

Außerdem kann eine Rückstellung in Höhe von 3.500 € eingestellt werden. 

Besondere Ausgaben in 2018 fielen für die neue Küche, neue Netze, die Reparatur des Rasenmähers 
und neue Bänke an. 

Der Haushaltsplan für 2019 wurde dem Schatzmeister vorgelegt und genehmigt. Die Tennisabteilung 
bekommt in 2019 wieder 11.000 € in vier Raten vom Hauptverein. Dieses Verfahren stellt im Vergleich 
zur Vergangenheit eine Vereinfachung und somit eine Verringerung des Verwaltungsaufwandes dar. 
Für Personal sind in 2019 14.500 € eingeplant, im Vergleich zu 14.300 € in 2018. 

Antrag zu TOP 8: 

Die Mitglieder der Abteilungsleitung beantragen eine Änderung der Regelung für 
Übungsleiterzuschüsse. Danach sollen Übungsleiterzuschüsse nur für eine Förderung des 
Abteilungskinder- bzw. Abteilungsjugendtrainings und des Jugendfördertrainings gewährt werden. 
Eine Unterstützung des Mannschafttrainings besonders förderungswürdiger Mannschaften soll auf 
Antrag im Einzelfall durch die Abteilungsleitung gewährt werden können. Das Budget für 
entsprechende Zuschüsse soll auf den Übungsleiterzuschuss des Hauptvereins zum Etat der 
Tennisabteilung und den von der Abteilungsleitung festzulegenden Förderumfang des Abteilungs-
Jugendtrainings beschränkt werden. Eine zusätzliche Förderung privater Trainings- und Spielstunden 
von Kindern, Jugendlichen oder Erwachsenen aus dem Haushalt der Tennisabteilung soll dagegen nicht 
mehr erfolgen. Dadurch soll die Verteilung der Trainingszuschüsse gerechter und der damit 
verbundene Verwaltungsaufwand geringer werden.  

Der Originalantrag und die ausführliche Begründung sind diesem Protokoll als Anhang beigefügt. 

Nachdem der Antrag ausführlich begründet wurde, wird in der Diskussion geklärt, dass nur ein sehr 
kleiner Teil der Trainingszuschüsse durch Zuwendungen des Landessportbundes abgedeckt werden 
kann und somit bisher ein großer Teil davon aus Mitgliedsbeiträgen finanziert wird. Für das 
Erwachsenentraining bedeutet dies, dass bisher private Trainingsstunden weniger 
Abteilungsmitglieder (ca. 10 %) durch die Beiträge aller bezuschusst werden.  

Es wird auch diskutiert, inwieweit die Zuschüsse zum Kinder- und Jugendtraining gerechtfertigt sind. 
Diese werden mit dem Hinweis auf die soziale Verantwortung als eingetragener Verein begründet.  

Die Abstimmung über den Antrag ergibt 20 Für- und 5 Gegenstimmen. Damit ist der Antrag durch die 
Mitgliederversammlung beschlossen und die Abteilungsleitung wird beauftragt, ihn umzusetzen. 

 

TOP 9: Bericht der Kassenprüfer  

Die Kassenprüfung der Tennisabteilung fand am 19.01.2019 statt. Die Kassenprüfer Kirsten Schäfer 
und Reinhard Müller berichten, dass ihnen alle erforderlichen Unterlagen zur Verfügung gestellt 
wurden. Es erfolgte eine stichprobenartige Prüfung von Belegen sowie eine Prüfung der 
Trainerstundenabrechnungen. Es ergaben sich keine Beanstandungen. 

 

 

 



TOP 10: Entlastung der Abteilungsleitung  

Kirsten Schäfer beantragt die Entlastung des Kassenwartes und der Abteilungsleitung. Die Entlastung 
wird einstimmig erteilt.  

 

TOP 11: Anpassung des Zusatzbeitrags der Tennisabteilung 

Es liegen zwei Anträge zur Anpassung der Zusatzbeiträge der Tennisabteilung vor, die in der 
Reihenfolge ihres Eingangs behandelt werden. 

Im ersten Antrag schlagen die Mitglieder der Abteilungsleitung angesichts der guten Haushaltslage 
eine Senkung der Zusatzbeiträge der Tennisabteilung von 10 € auf 8 € monatlich für Erwachsene und 
von 5 € auf 4 € monatlich für Jugendliche vor.  

Der Originalantrag und die ausführliche Begründung sind diesem Protokoll als Anhang beigefügt.  

Nach ausführlicher Begründung ergibt die Abstimmung über den Antrag 33 Fürstimmen und 2 
Enthaltungen. Damit ist der Antrag durch die Mitgliederversammlung beschlossen und die 
Abteilungsleitung wird beauftragt, ihn umzusetzen. 

In einem zweiten Antrag schlägt Reinhard Müller eine Senkung des Sonderbeitrages der 
Tennisabteilung um monatlich 2 € für Erwachsene und monatlich 0,75 € für Jugendliche vor. Da der 
ähnlich lautende, aber weitergehende Antrag der Abteilungsleitung bereits angenommen wurde, wird 
über diesen Antrag nicht mehr abgestimmt. 

 

TOP 12: Wahlen zur Abteilungsleitung  

Die derzeitigen Mitglieder der Abteilungsleitung erklären, dass sie für eine Fortsetzung ihrer Tätigkeit 
nicht zur Verfügung stehen. Es werden verschiedene Vorschläge für die dadurch neu zu vergebenden 
Ämter diskutiert. Für die Position  des Abteilungsleiters bzw. der Abteilungsleiterin findet sich aber 
kein Vorschlag. Nachdem sich dies auch nach einer 15minütigen Unterbrechung nicht ändert, wird die 
Sitzung abgebrochen und vereinbart die anstehenden Wahlen auf eine außerordentliche 
Jahreshauptversammlung Anfang März zu vertagen. Die bisherige Abteilungsleitung wird per E-Mail zu 
der außerordentlichen Jahreshauptversammlung einladen. 

 

TOP 13: Verschiedenes  

Der Punkt Verschiedenes wurde nach dem Abbruch der Sitzung nicht mehr behandelt. 

 

Steffi Nix Wolfgang Wirth 

Versammlungsleiterin Protokollführer 

  


